

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Martes 7 de Diciembre de 1937

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1535
APARTADO 17

AÑO XLVIII
Núm. 14.747

FRANQUEO
CONCERTADO

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

DE LA RESISTENCIA ASTURIANA

La gesta de unos marinos canarios

Así, con este primer título, que rememora otro del medioevo, han nominado a este barco mercante, veterano del mar, los mismos marinos, asombrados de la audacia con que emprende sus hazañas y de la fortuna con que las corona. Hazañas anónimas, porque su primera condición, la que prepara y garantiza el éxito, es precisamente este anonimato que han de embozarse para impedir que el espionaje los descubra y los señale a sus perseguidores, que los han dado ya alguna vez —en las charlas epilépticas de Quijote de Llano— por presos y fusilados. Por esto este Capitán, de apenas treinta años, no tiene nombre en esta entrevista y su barco tampoco. Sólo el hecho escueto que describe en pocas palabras; tan pocas que hemos de ampliarlas con preguntas sucesivas para que el lector pueda comprender la magnitud y el alcance de la gesta.

Montan este barco 22 hombres, todos canarios, menos un marinero malagueño. Todos viejos marinos del Atlántico, curtidos por las brisas, y hechos a recibir, como una caricia, la sal pulverizada de las olas más recias. "Roncotes" de la Costa a los que le han nacido los dientes en el mar, y se les ha formado el cuero de las manos desollándose sobre los cabos y haciendo rodar las "patetas".

Es esta una hazaña única y sin ejemplar, por eso la senaramos del perfil de las mil hazañas diarias que nuestros marinos mercantes plasman sobre esas láminas móviles del mar, que la resaca desgarró en cada instante sin dejar huellas. Había que ir, nos dice el capitán, y aluzien, había de hacerlo. Y fuimos nosotros los designados, como podían haberlo sido otros, que también habrían ido. Un poco más de suerte y nada más.

—Debíamos llevar a Asturias trillita, espolitas de granada y motores de avión; lo que faltaba allá para prolongar, cuanto se pudiera, la resistencia. Y el 30 de Agosto salimos de Valencia con buen tiempo y buena mar.

Andábamos bien, a marcha normal, sin prisas. Y en una noche bien cerrada, con el mismo tiempo, pasamos el Estrecho.

Un momento, Capitán: —Le atañemos: ¿v eso de pasar el Estrecho de Gibraltar, vigilado por los fascistas y sus aliados, fué tan fácil?

—Muy fácil. Y con la gente que llevo a bordo, más. Mire usted que gente llevo, que la noche que pasamos el Estrecho todos los francos iban durmiendo en sus literas.

(Histórico. No exageramos. El Capitán no miente. Estos hombres han hecho va de la Aventura su compañera de viaje, y cuentan, entre los incidentes de la navegación, este azar, que es la Muerte, como con un escollo no señalado en los mapas).

Y en el Estrecho tuvimos un encuentro: un pesquero, demasiado curioso, que se acercó hasta confundir nuestros aguajes; pero supimos sortear el peligro hábilmente y con gran serenidad, factor esencialísimo este último para casos como el que se refiere. No le niego. —¿qué le voy a negar?—, que pasó mi mal trago, pero se echó una encima una copa de coñac, y avante.

—Por Portugal tuvimos un poco de marejada, y el día 3 de Septiembre, por la noche, estábamos frente a Gijón.

Y ya frente a Gijón, había que

jugarse el todo por el todo. A cada instante, nuestra radio recogía las informaciones costeras de Cabo Torres, que nos participan la distancia a que se encontraba el "Cervera", el "Canarias", y el "Júpiter", un misador muy artillado que tenían por allá. Y estaban cerca y no había más remedio que burlarlos para entrar en el puerto. Repartí a los muchachos por cubierta, y les di la orden de encender las mechas, que tenían prevenidas, en el caso de que nos abordasen. Nosotros no podíamos defendernos. No llevábamos cañones...

—¿Y esas mechas?...

—Esas mechas debían prender fuego a la trillita, y hubiéramos volado con el barco. No íbamos a llevar todo eso hasta Gijón para que los facciosos lo aprovecharan en combatir a nuestros hermanos... Y por la mañana entrábamos en el puerto de Gijón sin un tropiezo. Un verdadero viaje tranquilo y sin incidentes.

—¿Y la salida?...

—Aún más fácil. Yo le dije al Consejo de Asturias y León que cuanto más pronto pudiéramos descargar mejor sería para todos. Me preguntaron si podía llevar algunos evacuados, y les dije que sí, pero niños y mujeres solamente. Me añadieron algunos mutilados y salí con 1.800 pasajeros para Francia a la mañana siguiente, junto con otro barco, que fué cogido por los facciosos.

—¿Por qué?

—Cuestión de suerte como le he dicho a usted. En esto, como en todo, la oportunidad de arriesgar una carta es la que hace ganar o perder.

—Y va la vida en la apuesta.

—Pero es que por esto que estamos combatiendo ¿se puede dar algo menos que la vida?...

CONSEJO MUNICIPAL

El regreso del alcalde

El presidente accidental del Consejo, camarada Perona, nos ha manifestado esta mañana el próximo regreso a nuestra capital del camarada Ribó, el cual, como nuestros lectores saben, se halla en Barcelona gestionando la resolución de importantes problemas locales.

El señor Perona nos ha comunicado la impresión optimista del Consejo sobre la marcha de los referidos problemas.

El camarada Ribó regresará seguramente a Castellón pasado mañana.

GESTIONANDO UN CREDITO PARA CASTELLON

El consejero camarada Núñez salió ayer para la capital catalana, con objeto de asistir a una reunión del Banco de Crédito Local sobre la concesión de un crédito para Castellón.

EN BUSCA DE TRIGO

Esta mañana ha marchado a Valencia el camarada Mari con una caravana de diez camiones que transportarán, a Castellón varias toneladas de harina, correspondiente a la partida de 120, adquirida recientemente por nuestro Consejo.

LIBRETAS PERDIDAS

Miguel Montesinos, A. Alonso, 10.

Teresa Tena Soto, calle Gobernador, 26-1.

Francisco Medina, P. Castelar.

Se ruega la entrega de estas cartillas por quienes las hayan encontrado, en el Retén de la Guardia municipal

Mañana publicaremos:

Franco, Franco... ¡Miserable Franco!

(La parábola de la zorra)

Artículo de

F. GOMEZ HIDALGO

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Se ha celebrado esta mañana en el Palacio de Justicia, el juicio oral en causa seguida, por amenazas, a Andrés Montolio Porcar.

Ha defendido al procesado el señor Ordax-Avecilla.

El Fiscal retiró la acusación, dictando el Tribunal de Derecho sentencia absolutoria.

Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTOS

Para mañana a las cuatro de la tarde, han sido señalados los juicios seguidos a Jaime Pascual Rollo y Natividad Moya Gamundi, de Morella.

GOBIERNO CIVIL

Visita a la Audiencia

Hablando con nuestro informador, el gobernador ha manifestado esta mañana que ayer por la tarde visitó algunos centros oficiales de la capital, entre ellos la Audiencia provincial.

Fué recibido con gran cordialidad por el presidente, el fiscal, teniente fiscal y todos los magistrados, departiendo con ellos durante un largo rato acerca de los asuntos que competen a estas autoridades. Esta visita tuvo, además del objetivo señalado, poner de manifiesto la íntima colaboración que en estos momentos se necesita entre todos los elementos encargados de velar y hacer cumplir las leyes emanadas del Gobierno para atender eficazmente los intereses generales de la República.

A BARRACAS

Esta tarde el gobernador se propone girar una visita al pueblo de Barracas, con objeto de personarse en los centros oficiales y conocer las actividades que en el orden económico e industrial existen en dicho pueblo.

Campaña contra el analfabetismo

De acuerdo con la Dirección provincial de 1.ª Enseñanza de Castellón, en el Instituto Nacional "Juan Marco" y en la Escuela Normal de Maestros, se abren clases para analfabetos, desempeñadas por el profesorado de dichos Centros de Enseñanza.

Castellón, 6 de Diciembre 1937.

El Inspector Delegado,
SANDALIO FCO. GONZALEZ.

Crónica

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Isabel Carrasquilla Sánchez, de 28 años, domiciliada en Isabel Ferrer, 45; de una herida contusa de seis centímetros, que interesa los tejidos blandos, en la región hipotenar de la

mano derecha y dos heridas cortantes que interesan la piel, en los dedos índice y meñique de la mano izquierda, de un centímetro, producidas con una botella al caer un porrazo. Pronóstico leve.

—Manuel Almagro Madrid, de 34 años; de diversas erosiones en el dorso de la mano derecha, producidas en un choque de moto. Pronóstico leve.

—Melchor Ferrer Soriano, de 26 años; de diversas erosiones en ambas piernas, con una contusión en la pierna derecha, que provoca equinosis, producida en un choque de moto. Pronóstico leve.

—Juan Soldevila Gredilla, de 14 años, domiciliado en Casas Sala, 95; de erosiones en la palma y dorso de la mano izquierda con probable derrame sinovial. Pronóstico leve.

—José Mars Gómez de 31 años, domiciliado en Canalejas, 10 (Grao); de heridas contusas que interesan la piel y dermis de la cola de la ceja izquierda y región palpebral interior del ojo izquierdo, producidas por una agresión. Pronóstico leve.

Protestas y represiones entre los reservistas italianos

Ginebra. — Aumenta la indisciplina entre el pueblo italiano ante los constantes preparativos y envíos de tropas a España.

Las protestas se suceden y se exteriorizan de mil formas, extendiéndose en muchos casos a los reservistas y soldados del Ejército regular.

No hace muchos días se produjo una insubordinación en Como, por cuyo motivo unos soldados fueron enviados a Milán y otros a Legano.

El pasado 6 de Octubre, salieron de Milán fuertes contingentes de reservistas y un soldado que se negó a partir fué brutalmente apaleado. El hecho provocó las protestas de otros soldados, teniendo que intervenir los "carabinieri", que practicaron algunas detenciones, mientras los oficiales revisaban el tren revólver en mano.

Otra fuerte protesta se ha producido en Sesto, donde las madres de muchos expedicionarios, insultaron a los delegados fascistas, manifestándose tumultuosamente, pues los subsidios que se conceden irregularmente a las mujeres e hijos de los reservistas, no alcanzan a los padres, aunque se trate del hijo único.

CARTELERIA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

El próximo jueves, día 9, PRESENTACION del excelente conjunto de Variedades "EXCELSIOR".

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS. Y ESTRENO de "LA MAGIA DE LA MUSICA", por Alice FAYE.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS, y "AMENAZA PUBLICA", por Jean ARTHUR.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS. "EL TESTIGO", por Walter HUSTON.

SUSPIROS DE LA TARDE GRIS

En otoño—sobre todo cuando revientan en odio los cañones de una guerra civil las tardes domingueras son tan melancólicas, tan anhelantes de saudades de paz, que no extrañareis que la última, aunque se resistió a deshacer sus nubes grises en lágrimas de lluvia, no pudiese evitar el romper sus congojas en sollozos de viento.

Se arrebujo en los viejos y amados divanes de los cafés, y buscó vanamente el consuelo de tibias ternuras en la penumbra acariciante de los cinematógrafos, maravillosos libros de aventuras de amor con portadas de luz. El hada Fantasía vertió en su oído las candidas confidencias de fábulas ingenuas; pero el dolor de la tarde era tan intenso que volvió a suspirar en las notas tristes de las melodías y a temblar con las inquietudes de los protagonistas.

Se ahogaba y salió a respirar el aire de la calle. Cursi y sencilla, como son—todavía—muchas mujeres españolas, deambuló por los paseos predilectos de la ciudad, cuya fisonomía ha alterado la guerra con profundas arrugas uniformadas. Y se agudizó su dolor. La ciudad provinciana es la novia de los atardeceres grises. Ha escuchado muchos madrigales de rayitos de sol hechos camponarios, y los suspiros de los árboles que abandonan sus hojas secas, y se entristece con el espectáculo energético de la guerra.

Yo, que empiezo a ser viejo, he visto desfilar muchas veces por todos los caminos del mundo los dolores reales de la vida: dolores de niños huérfanos, de obreros hambrientos, de amantes desdenados... Eran parcos de palabras y sobrios de gestos, porque los dolores vividos ni siquiera tienen el tentativo de las palabras. Vosotros sabéis que el dolor que "razonan" con latiguillos y sutilezas los héroes de vuestras novelas preferidas es un dolor... literario, fingido, inexistente; como hay también una falsa adversidad estética, teatral, novelera, tachonada de alegre pirotección retórica.

La angustia de los dolores de la vida, tan reales que muchas veces los sentimos clavando los garfios de todas las torturas en nuestros corazones, es muda. El dolor de esta tarde gris es así, sin rimas de verso lírico ni sonoridades declamatorias.

Y por ser así, yo no he sabido resistirme a traerlo aquí, a estas páginas del HERALDO, donde tendrá su laconismo un símbolo.

Esperemos que pronto los dioses—dioses con minúscula, hermano linotipista, no para determinar sólo a los paganos sino mejor para no excluirlos—; esperemos que los dioses permitan alguna vez que los dolores inenarrables de las inacabables tardes grises de la tragedia hispana puedan diluirse en imágenes de literatos y en versos—épicos o no—de poetas...

J. GONZALEZ MORA.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

El parte facilitado anoche dice así:

FUERZAS DE TIERRA

Escasa actividad manifestada por tiroteos y fuego de cañón en los distintos frentes.

El ministerio de Defensa abre un concurso para 600 plazas de conductores de aviación

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica una Orden abriendo un concurso para abrir, con carácter eventual, quinientas plazas de mecánicos conductores de Aviación, al que podrán concurrir soldados y cabos de Aviación que posean carnet de conducción expedido por un Centro oficial. El plazo de admisión de instancias terminará el día 20 del actual.

Se abre igualmente otro concurso para cubrir cien plazas de conductores motoristas de Aviación, al que podrán concurrir los cabos y soldados de Aviación y paisanos mayores de 29 años y menores de 35.

Por otra Orden se dispone que el teniente coronel médico del Cuerpo de Sanidad Militar, don Miguel Muro, jefe de Sanidad del XX Cuerpo de Ejército, pase destinado a la Agrupación de Hospitales de Albacete, como director de la misma.

Ordenes de "La Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta" de la República publica una Orden del Ministerio de Defensa Nacional, admitiendo la dimisión del cargo de Comisario político, de la Subsecretaría de Armamento a don Antonio Mairal.

Por otra Orden de Obras públicas se dispone que numerosas embarcaciones de la matrícula de Alicante queden requisadas a disposición del Ministerio de Defensa Nacional.

"Euzkadi" reaparece en Barcelona

Barcelona. — Hoy ha aparecido el primer número del diario "Euzkadi", órgano del Partido Nacionalista vasco, que se editaba en Bilbao.

Contrastes entre la conducta de la España leal y la de los facciosos

Barcelona. — En contraste con la actuación del Gobierno de la República, se puede asegurar que al mismo tiempo que se indultaba al Director de "Heraldo de Aragón" y otros redactores que le acompañaban y que fueron hechos prisioneros el año pasado en las inmediaciones de Madrid, los rebeldes ejecutaban en Vitoria al redactor de "Euzkadi" de Bilbao, Esteban Urdiaga, que cayó en su poder cuando hacía información en Guernica en unión del enviado especial de la "Petit Girone".

También, por entonces fueron fusilados los redactores del periódico de Bilbao "La Tarde", Heriberto Estella y la señorita Juanita Mill, que confeccionaba la página infantil de dicho diario.

Seis trimotores bombardean la región catalana

Tarragona. — La Comandancia militar ha facilitado la siguiente nota:

A las 8'45 de hoy, seis trimotores de bombardeo facciosos han bombardeado entre Ametlla y Hospitalet, las inmediaciones de Coll de Balaguer, dirigiéndose seguidamente dos de ellos a Reus, donde arrojaron también algunas bombas que no causaron ni víctimas ni daños materiales.

Dos cazas leales establecieron combate con los aviones rebeldes y los

pusieron en precipitada fuga. Las defensas antiaéreas han hecho nutrido fuego, impidiendo eficazmente que los aviones facciosos lograran sus criminales objetivos.

Los parlamentarios ingleses salen para Valencia

Madrid. — Anoche salieron con dirección a Valencia, el mayor Atlee y los demás parlamentarios ingleses.

Atlee y sus acompañantes hacia Barcelona

Valencia. — A las cinco de la madrugada ha llegado a esta ciudad en automóvil, la comisión de diputados laboristas ingleses. Seguidamente se retiraron a descansar a unas habitaciones habilitadas en la Delegación de la Presidencia del Consejo, de Valencia.

A mediodía marcharon a un aeródromo y partieron en avión para Barcelona.

La llegada a la capital catalana

Barcelona. — A las dos de la tarde han llegado en avión a esta ciudad, los parlamentarios británicos.

Diputados franceses en las frentes del Centro

Madrid. — Ha llegado a la capital de la República, el diputado socialista francés, Zironsky y otros diputados, también franceses, con objeto de visitar los distintos frentes del Centro.

EXTRANJERO

Delbos y Beck en Polonia

Cracovia. — Los señores Delbos y Beck y el Embajador de Francia, han llegado a esta ciudad a las once de la noche.

Esta mañana han visitado la Iglesia de Nuestra Señora y la Biblioteca de los Javellones.

A las diez el señor Delbos depositó una corona de flores en el sarcófago del mariscal Pelduski. A continuación, recorrió la ciudad en automóvil y después marchó a la estación, acompañándole hasta Low, el Embajador de Francia, para seguir su viaje hasta Bucarest.

Las reivindicaciones polacas

Varsovia. — Esta mañana se ha confirmado el rumor recogido por la prensa, según el cual, los señores Delbos y Beck, han tratado de la cuestión de las reivindicaciones polacas, en lo relativo a Colonias.

En la última conversación celebrada en el tren que los condujo a Cracovia, el ministro polaco planteó la cuestión de las Colonias, fundándose principalmente en las siguientes consideraciones:

Primera. — Polonia en plenos trabajos de organización nacional, tiene necesidad de materias primas.

Segunda. — Polonia necesita territorios para colocar el excedente de su población en constante crecimiento.

Beck ha explicado a Delbos que Polonia no tiene ambiciones territoriales, ni busca posesiones de ple-

Mañana en el

CAPITOL

EN BUSCA DE UNA CANCIÓN



na soberanía. Además, sólo formularía sus peticiones de manera precisa, en caso de plantearse un nuevo reparto de Colonias y únicamente, pide que se tengan en cuenta sus necesidades vitales. Desea Polonia ser interesada, por ejemplo, en las empresas internacionales para la explotación de ciertas Colonias y buscar también una participación en la corriente emigratoria de las posesiones extranjeras.

Parece que Delbos ha reconocido la necesidad para Polonia de buscar una colocación al excedente, continuamente en aumento, de su población.

La insolencia de los facciosos en los cuestiones económicas

Londres. — Con motivo de unas declaraciones insolentes hechas por los rebeldes españoles, sobre la vuelta a la política seguida en la pasada campaña naranjera, y con arreglo a la cual fueron detenidos varios vapores daneses procedentes de puertos republicanos, el redactor naval del "Times" precisa la actitud del gobierno inglés en la materia y dice: El Gobierno no admite, ni admitirá nunca la legalidad de tales medidas, contrarias a las leyes internacionales. Ni aún reconocidos los derechos de belligerancia, podrían los rebeldes justificar la detención de barcos sólo por la procedencia del cargamento. No será tolerado ningún esfuerzo de los facciosos para la aplicación de tales medidas a la navegación británica.

¿Proyectaban un atentado contra Hitler?

Berlín. — En los círculos nazis se desmiente el rumor que ha circulado en el extranjero, según el cual había sido sorprendido y herido a tiros de pistola un individuo misterioso que se había introducido en la residencia de Hitler.

Las relaciones anglo-francesas

París. — El Gobierno se ha reunido en Consejo esta mañana.

El Presidente informó a sus colegas de las conversaciones mantenidas en Londres, haciendo resaltar su viva satisfacción, compartida por el Consejo entero, por la comunidad de actitudes entre Inglaterra y Francia a propósito de todas las cuestiones.

El Consejo felicitó a los señores Chauemps y Delbos por el feliz resultado del viaje.

Se aprobaron las medidas adoptadas por el Ministro del Interior con motivo del descubrimiento del complot de los "Encapuchados".

El Subcomité de Londres examina las respuestas de la República y de los facciosos

Londres. — La reunión del Subcomité de No Intervención se levantó poco antes de la una de la tarde, para continuar a las cuatro y media.

La sesión de la mañana se dedicó a la discusión general sobre las contestaciones del Gobierno español y la de los rebeldes.

En los círculos diplomáticos ingleses se declara que, a pesar de ciertas divergencias de detalle, ambas contestaciones constituyen una aceptación de principio de las resoluciones del Comité. Por ello, la reunión de la tarde y las que seguirán, deberán, a juicio de la delegación inglesa, dedicarse al examen detallado de los diversos proyectos elaborados por el subcomité técnico, con vistas a la aplicación general de las resoluciones.

Por otra parte, en otros círculos se precisa que la delegación italiana, al igual que la alemana, ha hecho observar que la respuesta del Gobierno español equivale a una oposición categórica de todo reconocimiento del derecho de belligerancia. Por el contrario, otras delegaciones estiman que la respuesta de los rebeldes es muy de censurar y que consideran inaceptable el proyecto de reconocimiento de la belligerancia después de la retirada de tres mil voluntarios.

Hay que tener en cuenta, sin embargo,

que esta mañana no ha habido una discusión de carácter general y que, por consiguiente, las cuestiones esenciales, tales como el control, retirada de los voluntarios, reconocimiento de la belligerancia, etcétera, no han sido examinadas detenidamente.

Graves disturbios en Marruecos ante los preparativos de nuevos envíos de fuerzas a España

Gibraltar. — Noticias llegadas de Tetuán dan cuenta de graves disturbios desarrollados en aquella zona, con motivo de los preparativos que se realizan para enviar nuevos contingentes de fuerzas indígenas a España.

El jefe nacionalista árabe Abd el Jalad Torres, que en un principio se puso al lado de Franco, desengañado del error al que le indujeron los rebeldes, ha recogido el creciente malestar producido en Marruecos por la inmensa sangría que supone para los indígenas la guerra en España, y levantando bandera de protesta ante la nueva expedición que se prepara, ha enfrentado a sus partidarios contra la facción dirigida por Nasini, nuevo jefe nacionalista, protegido de los traidores de España.

Los dos bandos, de Torres y Nasini, apoyado éste último por un grupo de falangistas españoles que trataron de imponerse por el terror, dieron origen a un grave choque, de magnitud tal que hubieron de intervenir las fuerzas del ejército emplazando sus ametralladoras contra los indígenas nacionalistas, a los que causaron 80 muertos y más de un centenar de heridos, graves en su mayoría. Durante toda la noche no cesó el paqueo en toda la ciudad.

El cansancio por la guerra en España es tal, y la miseria que reina entre los moros por la escasez de comestibles tan grande, que se teme un levantamiento general en toda la zona española.

Los rebeldes intensifican los trabajos de fortificación a lo largo de la frontera francesa

Bayona. — Los trabajos de fortificación iniciados por los rebeldes hace algún tiempo a lo largo de la frontera francesa están siendo intensificados.

En el fuerte de Guadalupe, en Fuenterrabia, se han instalado siete baterías de cañones de 150 milímetros.

También en Fuenterrabia, el edificio construido por la Diputación de Navarra para dedicarlo a colonia escolar ha sido convertido en cuartel y en sus inmediaciones se han colocado cañones ocultos por los árboles de los jardines.

Igualmente, han sido instalados cañones en Mirandarena, sobre la costa, a lo largo del camino que conduce al faro Higuier; y en Chakariena, cerca de la granja de su nombre en la vertiente del monte Taiz-kuibel.

En los trabajos de fortificación se emplean obreros marroquíes y se efectúan de noche. Por el día se plantan pinos para camuflar la zona fortificada.

EL CONFLICTO CHINO-NIPON

China dispuesta a resistir

Sanghai. — El mariscal Chan-Kai-Check ha ordenado a todas las autoridades provinciales de la zona de guerra, que continúen en sus puestos todo el tiempo posible para organizar milicias y evacuar a los no combatientes. Las autoridades no deberán abandonar las localidades directamente amenazadas hasta después de haber asegurado el envío a retaguardia de todos los depósitos de víveres y municiones y de haber organizado la retirada ordenada de todos los habitantes.

La grave situación de Nankín

Tokio. — El Gran Cuartel general ha hecho público esta mañana

un comunicado anunciando que las fuerzas japonesas han tomado posiciones para efectuar el asalto a la fortaleza de Nankín, especialmente en la ciudad de Tsi-Osia-Chan, a 18 kilómetros al Suroeste de Nankín; en Tsin-Sung-Chan, a ocho kilómetros al Sudeste. Dos destacamentos ocuparon ayer la Montaña Roja y el mausoleo de Sun-Sat-Sen.

La aviación y las tropas japonesas han emprendido esta mañana un ataque general contra U-Hu.

El general Tang-Chang-Chi, comandante jefe de la guarnición de Nankín, hizo cerrar todas las puertas de la ciudad, ayer al anochecer. Previamente había invitado a los súbditos extranjeros a salir de Nankín. A mediodía solo quedan en la ciudad algunos periodistas extranjeros.

Júbilo en Tokio

Tokio. — El Ayuntamiento de Tokio organiza para mañana un desfile destinado a celebrar la toma de Nankín, que se espera caiga hoy en poder de los japoneses.

El príncipe Konoge y los ministros de Negocios Extranjeros, Guerra y Marina, han conferenciado sobre las medidas que habrán de ser adoptadas después de la caída de Nankín.

El Gobierno celebrará una reunión extraordinaria, a la que asistirán los miembros del Consejo Privado.

El generalísimo de las tropas chinas abandona Nankín

Sanghai. — Esta mañana, acompañado de su esposa, abandonó Nankín el generalísimo de las fuerzas chinas, Chan-Kai-Check.

Para su marcha utilizó un avión, el cual partió con rumbo desconocido.

Se considera que Nankín ha cesado ya virtualmente en su defensa. Noventa aviones japoneses volaron esta mañana sobre la capital china con el fin de intimidar a las escasas fuerzas que aún continúan en su interior.

Algunos de los destacamentos de las cuatro columnas japonesas que avanzan sobre Nankín en diversas direcciones, se encuentran ya a un kilómetro de esta ciudad, dedicándose a preparar la entrada del grueso de las fuerzas, que se espera que tendrá lugar de un momento a otro.

SASTRERIA LORAS

Necesita piezera chalequera y aprendizas.

Bartolomé Reus, 17-1.-1.-

La alarma de esta mañana

Según nos comunican de la D. E. C. A. la alarma de esta mañana ha sido motivada por haberse observado la presencia de dos aparatos facciosos por los alrededores de los pueblos de la costa cercanos a la capital.

Los aparatos se han alejado rumbo al mar sin que se decidieran a volar sobre las poblaciones, cesando la alarma poco después.

Borreguito blanco

se ha extraviado hoy en la carretera de Alcora, en las proximidades del almacén de vinos de Amadeo Asensi.

Se ruega sea devuelto en el referido almacén, donde se gratificará.

CONTABLE

muy práctico, se ofrece para oficina o comercio. Preferiría fabricación de géneros de punto. Razón esta Administración.

La entrega de prendas de abrigo para nuestros combatientes debe ser inmediata, porque el frío no espera.

S. R. I. Campaña de invierno. j